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рия, конструкторское бюро, 
ОТК, экспериментальный новостиФакты 

заводской 
биографии

ф 23 апреля 1957 года. 
Подписан акт государст
венной комиссии о вводе в 
эксплуатацию первой оче
реди завода. Получена пер
вая продукция двух узких 
конвейерных линий. Этот 
день и считается днем рож
дения завода.

ф По итогам Всесоюзно
го социалистического со
ревнования среди ударных 
объектов строящихся пред, 
приятий сборного железо
бетона строителям завода 
ЖБИ было вручено на веч
ное хранение переходящее 
Красное знамя ЦК ВЛКСМ.

ф Июль 1957 года. За 
ударный самоотверженный 
труд комсомольцев и мо
лодежи на строительстве и 
досрочной сдаче объекта 
заводу присвоено имя Ле
нинского комсомола.

ф Сегодня завод явля
ется одним из ведущих 

ч. предприятий стройиндуст
рии, специализирован
ным на выпуске деталей 
крупнопанельных домов 
серии 141-СВ в 9, 12 и 
16-этажном исполнении.

Кроме того завод выпус
кает многопустотные па
нели перекрытий для соц- 
культбытового и жилищно- 
гражданского строитель
ства, товарный бетон и 
раствор для городских 
строительных организаций.

ф Мощность завода со
ставляет 580 тысяч кубо
метров сборного железо
бетона в год, 460 тысяч 

, кв. метров жилья, 150 ты
сяч кубометров товарного 
бетона и раствора.

В составе захода 14 це
хов, заводская лаборато-

участок, метрологическая 
служба.
• За одиннадцатую пяти

летку я результате завер
шения' второй очереди ре
конструкции значительно 
возрос технический уровень 
производства. Вся техни
ческая база была пере
оснащена на выпуск новой 
перспективной серии 141 
в условиях действующего 
производства,

ф В двенадцатой пяти
летке заводу предстоит вы
полнить программу пяти
летнего плана социально- 
экономического, развития 
коллектива и планы целевых 
программ технического пе
ревооружения. В том числе: 
освоить выпуск деталей 
новых типов блок-секций в 
шумозащитном исполнении 
с элементами блокировки, 
дома башенного тиле 
и с новыми планировочны
ми решениями фасадов. В 
конце пятилетки выпуск 
изделий КПД должен быть 
доведен до 490 тысяч квад
ратных метров жилья в год. 
Весь прирост продукции 
должен быть получен за 
счет повышения произво
дительности труда без 
роста численности работа
ющих. Производственная 
мощность будет доведена 
до 600 тысяч кубометров 
изделий. Уровень меха
низаций труда достигнет 
71,2 процента.

ф Основу коллектива 
завода составляют ветера
ны, число их превышает 
400 человек.

ф Завод ежегодно пред
ставляет свои достижения 
на городские, областные 
выставки и главную выстав
ку достижений народного 
хозяйства СССР — ВДНХ. 
Представленные работы от
мечены 32 медалями ВДНХ, 
грамотами, дипломами пре
миями.

* Праздничные

Дорогие наши эаводча- 
не! Многотысячный колпек- 
гив свердловских домо
строителей, включающий 
коллективы завода крупно
панельного домостроения, 
девяти строительных уп
равлений, УПТК, ЖКК и 
аппарат управления ДСК, 
от всего сердца поздравля
ет коллектив завода желе
зобетонных изделий имени 
Ленинского комсомола с 
30-летием со дня пуска за
вода.

В день рождения принято 
оглядываться на прожитые 
годы, и вы вправе к своим 
успехам причислить все 
созданные в Свердловске 
жилые микрорайоны, ведь 
в основе их лежат изделия, 
изготовленные умелыми 
руками вашего трудового 
коллектива. Спасибо хам 
за зтот многолетний само

Признаны 
лучшими

Профком завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
подвел итоги социалистиче
ского соревнования в честь 
30-летия предприятия.

Среди цехов первой груп
пы победителем вышел 
коллектив цеха № 9; по 
второй группе 1 место за
нял цех № 5; по III груп
пе — цех № 16; по IV груп-

В честь 
юбилея

Подведены итоги соревно
вания между комсомольски
ми организациями завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола на лучшую поста
новку патриотического вос
питания, достойную встре
чу XX съезда ВЛКСМ и 30- 
летия завода.

Соревнование проводилось 
по III группам.

По первой группе побе
дителями признаны комсо
мольцы цеха № 6, второе 
место у комсомольцев це
ха № 4, третье — цеха № 1, 
четвертое — цеха № 9.

По второй группе на пер-

Почетные 
грамоты - 
ветеранам (

Среди ветеранов завода 
немало людей, отмеченных 
самыми различными награ- 

пе — ЦЗЛ, по V группе — 
жко.

Лучшей сменой призна
на смена мастера Л. А. Ма
каровой, цех № 1. Лучшие 
бригады: бригада ремонтни
ков И. П. Лагунова из цеха 
№ 9. По первой группе — 
бригада М. М. Болденко, 
цех № 6; по второй груп
пе бригада А. Б. Кротова, 
цех № 3.

Лучшими по профессии 
стали: формовщик цеха 
№ 6 А. В. Зотов, арматур
щик цеха № 1 В. И. Анд
реев, отделочница цеха X» 1 

вое место вышла комсо
мольская организация це
ха № 12, на второе — ком
сомольцы цеха № 11., на 
третье — цех № 2, на 
четвертое — цех № 16, на 
пятое — цех № 10.

По третьей группе пер
вое место у комсомольской 
организации центральной 
заводской лаборатории, вто
рое — у комсомольцев за
водоуправления, третье — 
ОТК, четвертое — цеха 
№ 13.

Подведены итоги трудо
вой вахты комсомольско- 
молодежных коллективов, 
посвященной XX съезду 
ВЛКСМ и 30-летию завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола. Соревнование про
ходило по двум направле- 

дами, включая и высокие 
правительственные. В ка
нун праздника стали изве
стны еще 18 работников за
вода, которые за многолет
ний и добросовестный труд 
отмечены Почетными грамо
тами руководства ДСК и 
Главсредуралстроя Мии- 
уралсибстроя СССР.

Вот некоторые нз них. 
Это оператор цеха № 6

Т. Мельникова, слесарь це
ха Ха 10 В. Москалев, ин
женер-химик цеха № 6 
Е. Суханова. Грамотами 
ДСК отмечены транслор- 
терщик цеха Ха 5 А. Бли
нов, стропаль цеха № 1 
В. Климов, штукатур це
ха Ха 4 В. Кульбикова, 
швейцар ЖКО Н. Савчен
ко, воспитатель детского 
комбината Хе 378 М. Шил
кова и другие.

отверженный труд!
Тридцатилетие — это 

возраст перехода в зре
лость, поэтому впереди у 
вашего коллектива новые 
взлеты, и их мы увидим не 
только в росте количест
венных показателей, ио и 
в качестве домов застраи
ваемых микрорайонов — в 
Опалихе, Синих Камнях, в 
«Ботаническом» города 
Свердловска и поселках на
шей области.

День рождения завода 
мы отмечаем в канун Пер
вомая. почти в день рож
дения В. И. Ленина, поэто
му мы уверены, что завод
ской коллектив, как всегда, 
покажет образцы высоко
производительного труда 
и в день Ленинского ком
мунистического • субботни
ка, и на трудовой вахте 
предмайского социалисти

Н. Н. Казанкина, дозиров
щик цеха № 3 М. Ф. Ямба- 
ева, моторист цеха № 3 
Г. И. Ветошкина, транспор- 
терщик цеха № 3 Г. Польни- 
кова, слесарь цеха № 1 
А. А. Темеров, электро- 
монтер цеха № 3 К. Р. Сер
геев, энергетик цеха № 2 
Т. 3. Фатхутдинов, маши
нист крана цеха № .1 Ф. Му
хутдинова, механик ' цеха 
№ 9 А. В. Парыгин, мастер 
цеха № 2 П. А. Сегина, 
слесарь цеха № 16 М. И. 
Лесков, электромонтер В. Г. 
Шевелев.

ниям: КМК основного 
производства и КМК вспо
могательного производства.

Победителем стал КМК 
участка калиброванных 
плит цеха № 6 (бригадир 
В. Рожков). Бригаде 
В. Рожкова присвоено зва
ние «Коллектив имени XX 
съезда ВЛКСМ».

Второе место у КМК 
В. Семенова (9 цех); тре
тье — КМК И. Турсунбае- 
вой (4 цех); четвертое — 
КМК Г. Зарипова (6 цех); 
пятое — КМК С. Темерова 
(1 цех).

По второй группе — пер
вое место у КМК ЦЗЛ цеха 
№ 9, второе — КМК цех» 
X» 11, третье место — ЦЗЛ 
цеха № 1, Четвертое ме
сто — ОТК цеха № 6.

ческого соревнования.
Поздравляя заводчан, мы 

от всей души желаем всем 
членам коллектива, их 
семьям доброго здоровья, 
личного счастья и новых 
успехов на благо нашей 
социалистической Родины!

С праздником вас, доро
гие заводчане!

По поручению 
коллектива 

Л. ГОРОХОВСКИЙ, 
и. о начальника 

Свердловского ДСК.
Н. ДАВЫДОВ, 

секретарь парткома 
комбината.

А. АНДРЕЕВ, 
председатель 

профсоюзного 
комитета комбината, 

В. СИНЮТИН, 
секретарь комитета 

комсомола ДСК.
17 апреля 1987 года.

Аппаратное 
совещание

В аппарате управления 
домостроительного комби
ната возобновлена практи
ка проведения аппаратных 
совещаний. Цель их — не 
только скоординировать 
действия на определенный 
промежуток времени руко
водителей служб, отделов, 
ведущих специалистов, об
щественных организаций 
комбината, но и коллеги
ально решать возникающие 
принципиальные вопросы.

Последнее аппаратное со
вещание проводил и. о. на
чальника комбината Л. И. 
Гороховский. На совещании 
шел разговор о более чет
ком руководстве штабом 
комбината подразделениями 
ДСК и, в частности, о пред
стоящей сдаче в апреле жи
лых домов и объектов соц
культбыта.

Сводка 
по монтажу 

домов на 
10 апреля

1. Произведено: завод 
ЖБИ: план — 34, факт — 
30; по заводу КПД: план — 
7, факт — 5 условных эта 
жей.

2. Поставлено на монтаж: 
СУ-27: по графику — 21,5, 
факт — 19,5; СУ-28: по 
графику — 18, факт — 15,5 
условных этажей.

3. Отставание по постав
кам: завод ЖБИ — 4; 
завод КПД — 0,5 условных 
этажа.

4. Отставание по монтажу: 
СУ-27 - 2; СУ-28 - 2,5 
условных этажа.
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* 22 апреля ”

день рождения

В. И. Ленина

Ленинцы

С КАЖДЫМ ГОДОМ 
растет число наград, 
получаемых работ

никами завода ЖБИ имени 
Ленинского комсомола за 
участие в экспозициях 
ВДНХ СССР. В павильоне 
«Гражданское строитель
ство» хорошо знают дости
жения заводчан. Вот дан
ные за последнее десяти
летие. В 1978 году чет
веро работников предприя-

НА РУБЕЖАХ ПЕРЕДОВОЙ ТЕХНОЛОГИИ

Если
блокада 

нас не сморила,

тия: к. Феденева,

если 
не сожрала 

война горяча—

В. Ангерчик, М. Кудрина и 
Е. Колпащикова стали об
ладателями бронзовых ме
далей. Спустя 5 лет за 
экспонат «Конструкции и

это потому, 
что

изделия из автоклавных

«было слово

примером, 
мерилом

и мысль 
Ильича.

ячеистых бетонов» Б. Ав-

дошину оыла вручена се
ребряная медаль. 1986 год 
был особенно «урожай
ным» на награды. За экс
понат «Наружные стено
вые панели из газозолобе- 
тона с высокохудожествен
ной отделкой» заводу ЖБИ 
им. Ленинского комсомола 
присвоен Диплом I степе
ни, а заводчане получили 
золотую, серебряную и 5 
бронзовых медалей, семь 
работников предприятия 
утверждены участниками 
ВДНХ СССР.

Неплохо начался и ны-

нешнии год Недавно брон
зовой медалью ВДНХ, был 
награжден начальник цеха 
Кг 6 Ю. Пивоваров — «За 
освоение технологии про
изводства калиброванных 
плит перекрытий высокой 
заводской готовности с по
вышенными параметрами 
комфортности жилья» и 
«За освоение новых мощ
ностей по производству ук
рупненных элементов лиф
тового холла высокой 
заводской готовности. Эко
номический эффект 11 ты
сяч рублей».

Сейчас на главной вы
ставке страны готовится
показ достижений 
ского государства

Совет- 
за 70

лет Советской власти, где 
планируется отразить но
вейшие достижения архи
тектуры и жилищно-граж
данского строительства и 
основные направления в 
этой области на 12-ю пяти
летку,

В представляемых мате
риалах должны быть пока
заны новизна и особенно
сти технических и конст
руктивно - архитектурных

решений, их социальная 
значимость. Станет участ
ником показа и завод 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола.

Кроме того, готовится 
на Международную отрас-^. 
левую выставку экспонат 
по теме «Наружная стено
вая панель завода ЖБИ 
им. Ленинского комсомола». 
А эго, бесспорно, серьез
ное признание достижений 
предприятия за его трид- 
цатилетнюю историю.

Редакция радио.

— Вперед
за республику 

лавой атак!
На первый

военный клич! —
Так велел защищаться

Ильич.

* Как живешь, бригада?

НАБИРАЯ РАЗГОН
ет бригадир этот переход: 
что-то он принесет брига
де, выиграет ли коллектив, 
что нужно сделать, чтобы 
избежать ошибок.

Втрое, 
каждый 

станок
работу 

свою

и верстак.

Так велел
увеличь! 

работать 
Ильич.

Наполним 
нефтью 

республик бак!
Уголь, 

расти от добыч!
Так работать велел 

Ильич.
«Снижай себестоимость, 

выведи брак!»— 
гудков

взывает

так работать
зыч.— 

велел
Ильич.

Комбайном
на общую землю наляг. 

Огнем
пустыри расфабричь!

Так Советам велел
Ильич.

Сжимай экономией
каждый пятак.

Траты
учись стричь, — 

так хозяйничать звал 
Ильич.

Огнями ламп 
просверливай мрак, 

республику 
разэлектричь,— 

так велел рассветиться
Ильич.

Религия — опиум, 
религия — враг, 

довольно 
поповских притч,— 

так жить велел Ильич. 
Достань 
• бюрократа

под кипой бумаг, 
рабочей

ярости
бич,— 

так бороться велел 
Ильич.

Не береги
от критики 

лак.
чин

в оправданье

так велел

«Слева»

не тычь.— 
держаться 

Ильич.

не рви
коммунизма флаг, 

справа
в уныньи не хнычь,— 

так идти наказал Ильич. 
Намордник фашистам!

Довольно собак 
спускать на

рабочую «дичь»! 
Так велел наступать

Ильич.
Не хнычем.

а торжествуем 
и чествуем. 

Ленин с нами, 
бессмертен и величав.

но всей Вселенной 
ширится шествие 

мыслей, слов и дел 
Ильича.

ВЛАДИМИР 
МАЯКОВСКИЙ. 

1930 г.

С 
ков

кем бы из формовщи- 
бригады Михаила Ми-

хайловича Болденко я ни 
говорила — успехи бригады 
они связывали прежде все
го с личностью бригадира. 
Спорить с этим не станешь.
Во-первых, 
говорится,

бригаде, как 
виднее. 8о-

вторых, бригадир, являясь 
первым руководителем, и 
призван в первую очередь
влиять на формирование
трудового коллектива. Но, 
пожалуй, самым весомым 
аргументом «за Болденко» 
является его большой про
фессиональный опыт, глу
бокое знание производства. 
«Бригадирский» стаж Миха
ила Михайловича перевалил 
уже на второй ‘десяток лет— 
начинал еще в старой фор
мовке, а после реконструк
ции шестого цеха осваивал 
в новом формовочном от
делении технологию выпу
ска калиброванных плит.

Начинали пять лет назад 
с выпуска всего лишь 800 
кубометров изделий в ме
сяц, сегодня «на-гора» 
бригада выдает 220 кубов. 
Гот от года растут объемы 
производства. Значит, ну
жно постоянно вскрывать

внутренние резервы, искать 
пути повышения произво
дительности. труда.

Одними из первых на 
заводе ЖБИ им. Ленин
ского комсомола комплекс
ная сквозная подрядная 
бригада формовщиков М. 
Болденко включила в состав 
бригады крановщиков. Вы
играли обе стороны: у кра
новщиц повысилась зар
плата, как следствие, умень
шилась на этом участке 
производства текучесть 
кадров, крановщики стали 
напрямую заинтересованны
ми в конечном результа
те усилий всей бригады — 
сократились простои. Коро
че, выиграло дело.

По итогам работы в чет
вертом квартале прошлого 
года бригада формовщи
ков цеха № 6 М. Болденко 
была признана победителем 
внутрикомбинатовского со-

— Поживем — увидим,— 
говорит Михаил Михайло-

циалистического
вания. План

соревно- 
первого

квартала этого года кол
лектив выполнил на 106 про
центов. Год-полтора на
зад эта же самая бригада 
ходила а «середнячках»: 
план, конечно, выполняли, 
а вот шага вперед сделать

не могли.
Когда я спросила у стар-

шего технолога
Р. Гилязетдинова, 
отличает «лица

цеха 
что же

не общее

вич, — апрель 
ем, как дела 
зависимости от 
ры принимать

проработа
но идут, в 

этого и ме- 
будем.

выражение» этого коллек-
тива, он ответил так: 

— Более высокий
вень дисциплины и 
ственности. Думаю, 
лая заслуга в этом )

уро- 
ответ- 
нема- 

бр ига-
дира, его авторитета в 
цехе, на заводе. Недавно 
на общецеховом собрании 
мы избрали Михаила Ми
хайловича в совет трудо
вого коллектива цеха, пред
ставляет он заводчан и в 
совете трудового коллек
тива комбината.

Сам же Михаил Михайло-

Опережать события он не 
любит. Часто, когда в 
бригадах начинаешь раз
говор о качестве, разда
ются сетования «на сторо
ну»: вот, мол, оборудова
ние поизносилось, а тут — 
материалы подкачали.

— Почти девяносто про
центов в выпуске качествен
ной продукции зависит 
от бригады, — так считает 
бригадир Болденко. — Ме-

честву еще хватает, и мы 
над ними работаем, тем 
более что с июля изделия 
шахт лифтового холла 
будут проходить госприем- 
ку. Думаю, и строителям 
надо немного менять фор
мы отношений с заводча
нами: от разговора на «вы
соких нотах» переходить к 
доброжелательному дело
вому сотрудничеству.

Сегодня 
мовщиков

бригада фо.р-
М.

как говорится,
Болденко, 
набирает

разгон накоплен опреде
ленный запас сил. Постав
лена новая задача: оттолк
нувшись от достигнутого, 
уверенно выйти на новые 
рубежи. Хочется верить, что
с задачей этой 
справится.

бригада

вич причину успехов сво-
ей бригады видит в дру-
гом. Главное, считает он,—
создать стабильный трудо
вой коллектив, сократить 
до минимума текучесть 
кадров. Ведь, чтобы зерна 
проросли, нужно время, 
нужно, чтобы «походили» 
люди в одной упряжке не 
месяц, другой, а годы. Вот 
поэтому-то так остро ста
вит бригадир на всех уров
нях вопросы быта брига
ды, обеспечения жильем, 
детскими садами. Основ
ную задачу свою видит в 
том, чтобы заинтересовать 
новичков, закрепить их на 
производстве. А уж потом 
и спрашивать с них по боль
шому счету. Вот когда по
явилась в бригаде эта ста
бильность, тогда и более 
действенными стали «ры
чаги воспитания» — в пол
ную силу заработал коэф
фициент трудового уча
стия, в сентябре прош
лого года взяла на себя 
бригада й коллективное 

обязательство за состояние 
трудовой и общественной
дисциплины.
ным экзаменом

Серьез- 
на проч-

носгь станет для формов
щиков переход на работу в

лочей в технологии 
из-за несоблюдения

нет, 
этих

самых мелочей мы и тер я
ем качество. Вчера выез-
жали с бригадирами на
строительную площадку,
посмотрели на свои изде
лия, конечно, с некоторы
ми замечаниями отделоч
ников нельзя не согла
ситься. Вот пошли у нас на 
плитах масляные пятна. 
Чья вина? Думаю, прежде 
всего наша: значит, недо
рабатываем мы на смазке. 
Конечно, вопросов по ка

Т. МИХАЙЛОВА.
На снимке: (справа) «мо

лодой рабочий, формовщик 
бригады Андрей Волков у 
пульта управления калибро. 
вочной машины; (слева 
направо) «Лучшим по про
фессии» признан на заводе
формовщик 
ТОВ, рядом 
вой Фархад 
формовщик 
Рашидов;

Александр Зо-
с

слева

ним звенье- 
Глимшин и 

Александр

мовщик по доводке 
лий Изольда Турухина.

фор- 
изде-

Фото В. Калимасова.

условиях коллективного
подряда. Очень пережива-
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Ими гордится завод
КОГДА заходишь на 

станочный участок 
ремонтно - механиче
ского цеха, всегда обра

щаешь внимание на то, что 
мужчин - токарей 

здесь, до недавнего време
ни, работала много .лет 
всего лишь одна женщина. 
Зовут ее Мария Яковлевна 
Попова. И первый вопрос, 
который сразу же хочется 
ей задать: «Легко ли тру
диться в мужском коллек
тиве?». Ответ Мария Яков
левна всем дает положи
тельный: «Легко». К стан
ку она встала давно, 26 лет 
назад, быстро освоила все 
его тонкости, и уже через 
короткое время с ней мог 
поспорить в работе дале
ко не каждый на участке. 
Сейчас Попова всеми приз
нанный, квалифицирован
ный токарь-универсал 4 
разряда, обучила не одно
го молодого рабочего, при
шедшего в цех. Она легко 
и грамотно читает черте
жи. К ней нередко обраща
ются за советам, и отказа 
не знает никто. «Добрая, 
работящая, отзывчивая» — 
такое мнение сложилось о 
ней в коллективе ремоНт- 
но - механического.

— Это очень честный че
ловек, — добавляет зам. 
начальника цеха Евгений 
Владимирович Коложвари. 
И тут же приводит крас
норечивый пример. Расцен
ки у токарей зачастую ва-

рьируются, и если Мария
Яковлевна обнаружит у се
бя завышенные расценки, 
обязательно подойдет к

левну выручают опыт, тер
пение.

— Особенно люблю «точ-
-------------„ —„—„ ную» работу, — говорит 
нормировщице и скажет об Мария Яковлевна, — нра-
этом. вится точить

Нелегкая работа у тока- муфты.
валы, полу-

П ростая

Окончила 8 классов и по
ступила в горно - промыш
ленное училище г. Арте
мовска. А после распреде
ления и пришла на завод.

На первый взгляд, не
хитрая биография у Марии 
Яковлевны. Не искала она 
романтики в дальних кра
ях, не гонялась ва счасть
ем. Здесь же, на заводе, 
познакомилась со своим

■ ■ ■

судьба
ря. Весь день он проводит 
на ногах, совершая тыся
чи точных, выверенных 
движений. Бывает так, что 
всю смену обрабатываешь

Хотя, если вдуматься, вся 
^работа токаря точная. 
Попробуй ошибись чсоть на 
миллиметр, можно и деталь 
пустить в брак. У Попо-

однотипные детали, 
случается, что число 
доходит до восьми —

а 
их 

де-
сяти. И тогда каждый раз 
надо перестраивать станок, 
менять режущие инстру
менты. Здесь Марию Яков-

вой брака не бывает. Ре
монтно - механический об
служивает все цехи завода, 
и, обращаясь к ней по ра
боте, механики знают, что 
здесь гарантированы точ
ность, аккуратность и свое
временность. Нареканий в 
адрес Марии Яковлевны не 
бывает. Это подтверждает 
и контролер ОТК Т. Зуди- 
кина.

— Как вы попали на наш 
завод? — опрашиваю я Ма
рию Яковлевну.

— Родилась в деревне 
Кривки Режевского райо
на в крестьянской семье.

будущим мужем. Вырасти
ли двоих сыновей — Вик
тора и Славу. В 40 лет ста
ла она .бабушкой: появи 
лась внучка Марина. Вна
чале жили в общежитии, 
потом в каркасно - засып
ном доме с соседями, сей
час у них двухкомнатная 
квартира. Славе скоро пред
стоит служба в армии. Де
ти взрослые, теперь можно 
и в кино, театры чаще хо
дить, любит Мария Яков
левна бывать в кино, ста
раются с мужем не пропус
кать хороших фильмов.

Когда-то ее избирали сек
ретарем комсомольской ор
ганизации цеха, затем в 
цехком. А недавно поручи
ли быть председателем то
варищеского суда. Дело это 
тонкое, непростое, криком и 
угрозами ему не поможешь. 
А Попова человек опокой- 
ньщ, с людьми ладит, не 
случайно здесь выбор пал 
на нее. Доверяют, значит. 
У Марии Яковлевны откры

тое лицо, приветливая улыб- 1 
ка, к пей невольно прони
каешься симпатией.

Не один раз ее награж
дали почетными грамота
ми, объявляли благодарно
сти. Ее добросовестный
труд отмечен медалью «За 
трудовое отличие».

— Нравится мне моя про-

фессия. На работу иду с 
радостью, — говорит Мария 
Яковлевна. — И когда все
ладится, настроение
день хорошее.

ЫЛ МОМЕНТ,
состояние 
заставило

весь

когда
здоровья 
подумать

Марию Яковлевну о смене 
■профессии. Сходила даже к 
знакомой крановщице, по-

смотрела, как та ранотает, 
и потом поняла, что не смо- 
жет уйти из цеха, оставить 
свою бригаду. И, как обыч
но, снова среди токарных 
станков мелькает ее белый 
платок.

Л. КУРИНАЯ.
На снимке: Мария Яков

левна Попова.
Фото В. Калимасова.

Э
ТА БРИГАДА извест
на не только на за
воде ЖБИ им. Ле
нинского комсомола —• о 

ней знают и во многих 
строительных управлениях 
комбината. Успехи коллек
тива не раз отмечались 
грамотами ДСК, о них пи
сала и наша газета. Речь 
идет о бригаде цеха № 4, 
которой руководит Рашид 
Дасаев. В дни, кЬгда завод 
празднует свой 30-летний 
юбилей, многие члены »то
го коллектива отмечают 
круглые даты, связанные с 
работой на родном / пред
приятии. Кто-то отдал за
воду двадцать лет, чей-то 
трудовой стаж приблизил
ся к двадцати пяти, а то и 
к тридцати годам.

— Безусловно, бригада 
Дасаева — один из самых 
лучших коллективов наше
го цеха и завода в целом. 
Это коллектив ветеранов, 
отдавших заводу многие 
годы добросовестного и. 

честно говоря, очень не
легкого труда, — расска
зал начальник цеха Н® 4 
А. М. Поздняк. — Назову 
лишь нескольких. Напри
мер, заводской стаж Гали
ны Ивановны Калининой 
равен возрасту нашего 
предприятия, а Светлана 
Ивановна Лаптева трудится 
на заводе двадцать пятый 
год. Столько же работает 
и Валентина Владимировна 
Сенчнло. Список можно 
продолжить, но хотелось 
бы сказать о бригаде в це
лом. И что особенно прия
тно — сказать о ней мож
но только хорошее. Это 
очень добросовестные люди 
по отношению к своему 
труду и доброжелатель
ные — по отношению друг 
к другу. Важно, что в бри-

ПРЕЕМСТВЕННОСТИ - БЫТЫ
гаде нет места равнодушию 
к жизни завода, все проб
лемы горячо обсуждаются, 
рабочие принимают самое 
активное участие в их ре
шении.

В 1953 году по комсо
мольской путевке из Чува
шии приехала строить за
вод ЖБИ Нина Романовна 
Толчкова. Расширял свои 
границы завод, вырастали 
новые корпуса цехов, и в 
этом была доля ее труда. 
Но вот уже десять лет, как 
Нина Романовна работает 
на участке заливки в брига
де Дасаева.

— Работать у нас дейст
вительно’ трудно. Не все 
порой ладится, не ясе по
лучается так, Как нам хоте
лось бы. Но мы привыкли к 
заводу как к чему-то род

ному, близкому. А ведь 
близких любят, несмотря 
на их недостатки, — сказа
ла она. — Может, и случа
лось когда подумать о бо
лее легкой, чистой работе. 
Но уйти с завода, выстро
енного своими руками, 
просто невозможно.

Четверть века проработа
ла в цехе Александра Ва
сильевна Лебедева. Ее не
посредственная долж
ность — оператор надбун- 
керного отделения заливки, 
но так уж повелось в брига
де, что каждый в ней мо
жет заменить товарища. 
Здесь не нужно говорить: 
сделай то, не забудь фо 
это — люди сами видят ра
боту.

— Пожалуй, в этой пяти

летке почти все мои под
руги по бригаде выйдут на 
пенсию. Многие годы мы 
составляли костяк брига
ды — молодежь приходила 
и уходила, а мы оставались. 
И потому тревожно на ду
ше — какой она будет, на
ша бригада, в недалеком 
будущем! Ведь мы по-доб
рому, не зазнаваясь, гор
димся своим коллективом, 
своим умением работать и 
потому нам далеко не без
различно, как будут гово
рить о бригаде, когда мы 
станем пенсионерами, — 
поделилась мыслями Алек
сандра Васильевна. — Не 
хотелось бы винить моло
дых — им, наверное, еще 
труднее, чем нам. Ведь мы 
втягивались в работу посте
пенно: год от года увели

чивались объемы, у нас бы
ло время привыкнуть. То 
есть нашу сноровку и вы
носливость создало время, 
опыт работы. А молодежь 
приходит сейчас, так ска
зать, сразу на большие 
объемы... Впрочем, те, кто 
работает с нами сегодня, 
думаю, останутся верными 
бригаде и из них после на
шего ухода сформируется 
новое ядро коллектива, мо
жет, еще и покрепче наше
го. Они же молодые...

Д
РУЖНАЯ БРИГАДА, 
добросовестные тру
долюбивые люди, при
надлежащие к разным по

колениям... Очень хочется, 
чтобы традицией этого кол
лектива стала преемствен
ность. Преемственность от
ношения к труду, преемст
венность верности заводу.

А. АНДРЕЕВА.

* Расскажу о своем товарище

Ветеран
Так ласково называют 

на заводе всех ветера
нов, осваивающих произ
водство наружных стено
вых панелей из ячеисто
го бетона. Из этих вете
ранов и Клавдия Федо
ровна Феденева, инже
нер центральной завод- 

I ской лаборатории. Моло
дым специалистом после 
окончания Ростовского 
инженерно - строительно
го института в 1958 году 
пришла на завод Клав
дия Федоровна и сразу 
окунулась в новое для 
всего завода дело — ос
воение наружных стено
вых панелей из газозоло-

«ячейки»
бетона. Ни у кого из 
сотрудников лаборато
рии не было ни опыта, 
ни знаний по новому 
производству. Однако 
Клавдия Федоровна вме
сте со всеми с при
сущей ей добросовест
ностью и скрупулезно
стью изучала литерату
ру, статьи, работала с 
учеными в лаборатории. 
Прокручивались сотни 
замесов с тем, чтобы 
подобрать оптимальные 
составы и режимы тех
нологии производства 
стеновых панелей. Сей
час это уже отлаженная 
технология, но сколько 

нужно было вложить 
труда, силы, энтузиазма, 
перебороть горечь не
удач, чтобы получить па
нели с заданными физи
ко-механическими и теп
лотехническими свойст
вами и красивой отдел
кой. Теперь Клавдия Фе
доровна опытный спе
циалист по ячеистому 
бетону.

Она обладает удиви
тельным качеством — 
тихо, спокойно поду
мать, посоветовать, убе
дить. Клавдию Федоров
ну можно без преувели
чения назвать патриотом 
заводской лаборатории. 
27 лет отдала она род
ному коллективу, она на
ставник молодежи, мно
го лет была прекрасным 
комсомольским пропа

гандистом. В родном 
коллективе ее друзья, 
товарищи, ее дом, без 
ее активного участия ни 
проходит ни одно обще
ственное мероприятие, 
будь то собрание, 
спортсоревнования, сда
ча норм ГТО, смотр ху
дожественной самодея
тельности, вечера отды
ха.

В канун юбилея заво
да и личный юбилей 
Клавдии Федоровны. 
Желаю ей здоровья, 
больших творческих 
свершений.

Е. КОЛПАЩИКОВА, 
начальник лаборатории 

завода.
На снимке: инженер 

ЦЗЛ Клавдия Федоров
на Феденева.

Фото в. Калимасова.
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* Ветераны завода^

СВОЕГО ДЕЛА МАСТЕР
разбегаются от обилия лам- оперативно заменит формы, 
почек и тумблеров. А Алек- Она, что называется, «с 
сандра Алексеевна освоила закрытыми глазами» зиает, 
эту новую для себя работу

Творчество

Заводу тридцать... А 
представьте себе, что есть 
работница, трудовой стаж 
которой на нашем предпри
ятии... тридцать семь лет. 
Это формовщица Александ
ра Алексеевна Стенюкова« 
И все 37 лет она трудится 
в одном месте — цехе до
зорных элементов. Впро
чем, надо сразу оговорить
ся, что в далеком 1950 го
ду, когда 18-летняя выпу- 

-скница ФЗУ устроилась сю
да мотористкой, цеха до
бор ных элементов не было. 
А был железобетонный цех 
треста № 33, который впо
следствии влился в состав 
завода ЖБИ им. Ленинско
го комсомола,

Формовали в то время 
для строек города ребри
стые плиты, пустотные пе-

рекрытия, лестничные мар-
ши. Дозировали цемент и 
инертные материалы тачка
ми, разгружали машины со 
щебнем лопатами. С года
ми пришел опыт, мастерст
во, Александра Алексеевна 
владеет всеми специально
стями, связанными с фор
мовкой: формовщика, опе
ратора кран-балки, опера-
тора клети, дозировщицы,
И знает их до тонкостей. 
Если в цехе появляется но
вичок, то она поможет ему 
советами, поделится опы
том, подскажет, куда ста
вить закладные детали, ка
кую использовать арматуру.

Со всеми механизмами 
Стенюкова — на «ты». Два 
года назад в «доборном» 
была сделана коренная ре
конструкция: улучшены ус-

ловия труда, механизиро
ваны трудоемкие операции. 
Пришлось перестраиваться 
и людям: отказываться от 
привычного способа рабо
ты, осваивать новые меха
низмы. Многим пожилым 
кадровым работницам это 
давалось тяжело, Стенюко
ва же справилась с этим 
легко и быстро. Она не 
только грамотно эксплуати
рует технику, но и забо
тится о ее сохравниши, 
исправности, находит опти
мальные режимы работы.

Заводские рационализа
торы и работники конструк
торского отдела спроекти
ровали для адоборного» по
луавтоматическую дозиров
ку инертных материалов. 
Она снабжена пультами 
управления, вынесенными в 
отдельную кабину. Глаза

за... два часа.
И сегодня она у пультов 

дозировки. Пальцы быстро 
находят нужные кнопки и 
тумблеры. Работает стоя— 
сидеть некогда! Дозиров
щица то и дело выбегает 
из кабины. Пока не требу
ется бетон, поднялась на 
верхний ярус станины. Ско
ро конец рабочего дня — 
надо сделать там уборку. 
Прибыли вагоны — Стеню
кова не мешкая идет взгля
нуть, какие формы пойдут 
в заливку. Она очень вни
мательно следит за исход
ными материалами: темпе
ратура воды, сорт песка и 
щебня — всё это очень ва
жно для качества бетона. 
Если возникает необходи
мость, дозировщица мгно
венно перестраивается. По-

какие изделия можно от-
формовать при крупном 
щебне, какие нельзя. Лабо
рант отмечает: в смене, где 
работает Стенюкова, каче-

наших читателей

* Как мы отдыхаем Десять лет 
на заводе ЖБИ

существует
им.

ство бетона выше.
Когда проводишь весь

рабочий день возле шумных 
механизмов, наверное, очень 
хочется тишины. Но у Алек
сандры Алексеевны и дома 
тишины не бывает. После 
работы ждут ее трое вну
чат — Алеша, Оля и Лено
чка. И каждому нужна ее 
забота. По воскресеньям 
внуков становится пятеро. 
Приезжают Андрюша и Са
ша. А быстрые бабушкины 
руки успевают все: прила
скать и понянчить, состря
пать и заштопать.

Тихо шепчутся ночи 
белые, 

Горит огонек костра, 
В поле выстоялись травы 

зрелые, 
Часа ждут своего 

трактора.
Но, как водится у нас 

« издавна,
В ранний час молодой

Не гоняясь за
зари,

Стартует
нинского комсомола
руководимый 
Христиановной 
Сейчас в нем 
ся 30 ■ человек,

Пе- 
хор,

Светланой
Орловой, 

насчитывает- 
недавно поя-

шел слишком крупный ще
бень — она откроет другие 
люки, где щебень мельче. 
Если же и там «крупняк» —

П. ДЕМЕНЦЕВА, 
корреспондент 
радиовещания 
завода ЖБИ 

нм. Ленинского 
комсомола.

дешевизною, 
Выйти в поле спешат 

косари. 
И пропахнет рубахами 

потными 
Мята выжатая сочных 

трав, 
Ночи белые, беззаботные 
Буду видеть я, за день 

устав.

ции. Их репертуар хорошо
знают заводчане.
ления хора можно

Выступ- 
> услы-

шать на торжественных

В минувшую субботу 
в красном уголке обще
жития № 4 состоялась 
первая встреча команд 
Клуба Веселых и Наход
чивых. В остроумии, в 
умении мгновенно среаги- 
ровагь и дать достойный 
ответ на каверзный вопрос

очень оригинальной — 
будни СУ-20, сместивши
еся во времени до великой
зпохи 
России —
Петра I. 
было мало 
команде не

преобразования 
царствования 

Но, видимо, 
репетиции, и 

удалось завер-

вилась мужская группа хо
ра. Три раза в неделю со
бираются в заводском клу
бе работники цехов, заво
доуправления на репсти-

собраниях и на коммуни
стических субботниках, вы
езжали с концертами за
водские хористы в подшеф
ный совхоз, и везде их теп
ло встречали, просили при
езжать еще.

Ветераны хорового кол
лектива — это И. Кузнецо
ва,. К- Хайдукова, И. Пет
рова, В. Ефремова. В. Пе- 
нязь, Т. Хворова. Есть и 
семейные пары: Кирилла-, 
вы, Пачулии, Трофимовы.

НА СНИМКЕ: идет ре- 
петиция хора.

Фото В. Калимасова.

Ползет по небу тучка — 
Пожарная летучка:
Осень разгорается всаду. 
И, скрипнув тормозами, 
Холодными дождями, 
Водою заправляется

в пруду 
Забытые рябины, 
Уже горят осины. Пожар! 
Огнем охвачен «красный 

яр». 
Пожарные машины 
Стоят, спустивши шины, 
Из гаража взирая на 

пожар.
В. КИСЛИЦИН, 

слесарь 11 цеха завода 
ЖБИ им. Ленинского 

комсомола.

соперника состязались
команды управления ДСК 
н СУ-20.

Сначала в счете уверенно 
повела команда «Нуль» 
СУ-20. Жюри отметило и 
положительно оценило 
краткое сатирическое 
приветствие нулевиков, 
остроумие и находчивость 
команды во время размин
ки, а осоиенно — успешное

шить выступление так же 
успешно, как прошли 
первые конкурсы встречи.

Итак, первый победи
тель турнира назван — 
это команда управления 
ДСК, набравшая Зэ баллов. 
Команда СУ-20 закончила 
выступление, имея на сво
ем счету 32,86 балла.

Напоминаем участникам 
следующих встреч: фи
нальная игра состоится

ца Северной Осетии, за 
время пребывания в г. Орд-

выступление капитана 
команды «Нуль» Сергея 
Кислякова.

Конкурс «Интервью» ока
зался оолее удачным для 
команды управления ком
бината, которой при
шлось взять интервью у 
крупнопанельного дома 
через месяц после сдачи его 
в эксплуатацию. И коррес
пондента, и дом предста
вил в двух лицах Алек
сей Богачев, выступле
ние которого сопровожда
лось веселым смехом и 
аплодисментами болель
щиков.

Более высокими балла
ми жюри оценило выступ
ление команды управле
ния ДСК и в конкурсе 
пантомимы. Но в музы
кально ■ поэтическом кон
курсе трудно было отдать 
предпочтение какой-либо 
команде. Конкурс за-

на традиционном молодеж
ном фестивале ДСК, кото
рый будет проведен на 
Белоярке в середине июля. 
В финале примут участие 
две команды, набравшие 
наибольшее количество 
очков.

Рассказ о первой встре
че команд КВНа хотелось 
бы■ завершить приглаше
нием болельщиков на сле- 
дующие Игры турнира, 
которые состоятся 18 и 19 
апреля.

18 апреля в 18 часов 
встретятся команды СУ-34 
и СУ-27.

19 апреля в 18 часов — 
встреча команд СУ-15 и 
СУ-13. •

Е. ПАРФЕНОВА.

* Ваши планы на лето

Путешествуйте!
Наш корреспондент 

встретился с директором 
Свердловского бюро путе
шествий и экскурсий 
Б.. Альтшулером и попро
сил его рассказать о мар
шрутах 1987 года. Он рас
сказал:

■— 8 век скоростей наше 
бюро может предложить 
строителям целый ряд 
авиамаршрутов. Сразу же 
скажу, что в стоимость пу
тевки входит и дорога. В 
этом году мы можем пред
ложить маршрут №196— 
горнолыжный (Севан),

№ 514 (Благовещенск — по 
Амуру) на 17 дней в июле; 
маршрут № 167 >— Тюбе— 
Ташкент; № 200 — Очам- 
чара (по Абхазии); есть 
маршрут по Осетии — Гру
зии на 16 дней; на 15 дней 
можно слетать в Хаба
ровск и проплыть теплохо
дом по Амуру, есть целая 
серия маршрутов по Арме
нии.

Вот подробное описание 
маршрута № 237 в Орджо
никидзе на 16 дней, вре
мя — с июня по сентябрь.

Орджоникидзе — столи-

джоникидзе туристы совер
шат увлекательные экскур
сии по Военно-Грузинской 
дороге, побывают я Кур-
татинском и Даргавском 
ущельях, посетят музей кра
еведения, музей С. М. 
Кирова и С. К. Орд
жоникидзе, Сунитскую ме
четь, познакомятся с заме
чательной природой рес
публики. После 5-дневного 
пребывания « Орджоники
дзе туристы автобусом пе
реезжают а Цен, знако
мясь по пути с Военно- 
Грузинской дорогой, кра
соте Цейского ущелья, 
обилие солнца, величавый 
сосновый бор, ковер аль
пийских лугов, канатно

кресельная дорога к Сказ- 
скому леднику — асе это 
ожидает туристов в Цее. 
За время пребывания в 
Цее туристы совершат пе
шеходные прогулки по 
Цейскому ущелью, Сказ- 
скому лесу, поход на 
«Пик туриста» и т. д. В Орд
жоникидзе туристы раз
мещаются в гостиницах го
рода в 2—4-местных но
мерах с удобствами «ли на 
турбазах. Питание а столо
вых самообслуживания. В 
Цее размещение в турго
стинице в 2—4-местных 
номерах с удобствами. Пи
тание в столовой самооб
служивания. Обратный вы
лет из аэропорта г. Мине
ральные Воды.

Словом, путешествуйте!

* Спортивная ЖИЗНЬ ДСК ’1-^-------...... ..................................... 1.. ..!. .. .........■...............--'..л'------- .................. .. =...ли.........
ключался в том, что на 
мелодия популярных песен 
нужно было соНинит^ 
текст на антиалкогольную 
тему, а затем, конечно, 
исполнить то, что полу
чилось. Обе команды по
лучили высшую оценку— 
5 баллов.

Перед последним кон
курсом счет был в пользу 
командах управления ДСК, 
но преимущество было 
минимальным, буквально- 
сотые баллы. Исход встре
чи решило «домашнее за
дание». Команда управле
ния вновь получила выс
шую оценку, а СУ-20 от
стало от нее на 2 очка. 
Задумка инсценировки 
команды «Нуль» была

Приглашаем 
на турнир!

25 апреля в 10 часов ут
ра будет проходить турнир 
по футболу, посвященный 
30-летию завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола. 
Турнир проводится на хок
кейном корте по правилам 
мини-футбола.

Приглашены команды: 
ДСК — двухкратные обла
датели кубка города по 
футболу; УПИ — третьи 
призеры первенства города 
по зимнему футболу; 
«Урал» — вторые призеры 
первенства города по фут
болу; ЭКБ — неоднократ

ные чемпионы города по 
зимнему мини - футболу; 
«Горняк» — обладатели 
кубка района по зимнему 
мини-футболу; КПД — 
сборная ЖБИ 1 и ЖБИ-2 
(ветераны).

Корт находится рядом с 
домом № 10 по ул. 40 лет 
ВЛКСМ. Приглашаем всех 
желающих на увлекатель
ные соревнования!

Н. ЛЯМЦЕВ, 
тренер по футболу.

Баскетбол
В марте-апреле в спорт

зале ДСК проходило пер
венство комбината по бас
кетболу в зачет зимней 
спартакиады. Соревнова

ния прошли на хорошем 
уровне и вызвали большой 
интерес строителей. |Об 
этом говорит то, что за 
победу боролось шесть 
команд. Борьба игла не то, 
чтобы до последнего мат
ча — до последней секун
ды.

Жеребьевка разбила 
команды на две группы. 
Команды, занявшие 1 ме
сто в группе, встретились 
в финале за 1 место, за
нявшие 2-е место в груп
пе — за 3-е место и т. д. 
И в той и другой группе бы
ло по три претендента на по
беду. В группе «А» — КПД, 
ЖКК и СУ-20, в группе 
«Б» — управление ДСК, 
СУ-15, СУ-27. Все они по

терпели по одному пора
жению и набрали равное 
количество очков. При
шлось считать разницу 
мячей в играх между ни
ми. По показателям в фи
нал вышли команды КПД 
и управления ДСК.

В итоге команды заняли 
следующие места: I — КПД, 
П — управление ДСК, 
III - СУ-15, IV - ЖКК, 
V - СУ-20, VI - СУ-27,
VII — общежития ДСК, 
VIII — СУ-1, IX — СУ-7, 
X — СУ-13, XI - СУ-34, 
XII — СУ-28. Команды 
УПТК и СУ-29 не прини
мали участия в соревнова
ниях.

Лучшим снайпером тур
нира стал игрок команды

СУ-27 В. Пенкин. Его ре
зультат за 4 игры — 101 
очко. «Лучшим центровым 
признан Н. Дюкоп — иг
рок команды завода КПД. 
Лучшим разыгрывающим 
В. Шишов из СУ-15. Самой 
дисциплинир о в а и н о й 
командой стала команда 
СУ-15.

В заключение хочется 
еще раз поздравить коман
ду КПД со званием чемпи
она ДСК. Всех, кто при
нял участие или просто бо
лел за родной коллектив.

До новых стартов!
М. АНДРЕЕВ, 
главный судья 

соревнований 
по баскетболу.
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